

Bush vuelve a pedir a Lagos que apoye a EE.UU.

Anuncio fue hecho brevemente por la Casa Blanca, en Washington. En Santiago, el Mandatario insistió en que las grandes potencias actúen con "responsabilidad".

Ataques en Irak dejan ocho miembros de las fuerzas de seguridad fallecidos
Fuerzas iraquíes retoman control de estratégica zona tras acuerdo con suníes
Nuevo estallido de auto bomba deja siete muertos en Bagdad
Renuncia el ministro iraquí de Educación por masacre en Kirkuk
Al menos 26 muertos en choques entre las fuerzas iraquíes y manifestantes

SANTIAGO.- El Presidente chileno Ricardo Lagos, cuyo país integra el Consejo de Seguridad de la ONU, insistió este viernes en pedir que las grandes potencias actúen con "responsabilidad" para evitar una guerra en Irak.

Por su parte, el Presidente estadounidense, George W. Bush, le pidió a Lagos este viernes que apoye una resolución de la ONU que habilite a usar la fuerza para desarmar a Irak, informó la Casa Blanca.

"Cuando demandamos responsabilidad a las grandes potencias no es para estar detrás de ellas esperando que nos den una respuesta", dijo Lagos, en alusión a los miembros permanentes del Consejo de Seguridad.

"Lo hemos hecho con independencia para estar al lado de ellas, buscando una solución de diálogo que no implique enfrentamiento", agregó el Mandatario, hablando ante un grupo de parlamentarias y funcionarias de su Gobierno, en un acto conmemorativo del Día Internacional de la Mujer.

Lagos sostuvo que Chile asumió su tarea en el Consejo de Seguridad, "como un esfuerzo para que las soluciones se encuentren en el ámbito del diálogo y no de la confrontación, como un esfuerzo para exigir respeto a los acuerdos de Naciones Unidas".

Aunque el Mandatario no precisó en qué forma votará Chile en el Consejo, fuentes diplomáticas en Santiago descartaban su apoyo a la propuesta de Estados Unidos para atacar Irak.

De hecho, ese país, Gran Bretaña y España modificaron un proyecto de segunda resolución sobre Irak para darle un ultimátum a Bagdad hasta el próximo 17 de marzo, para que se desarme o sea desarmado por la fuerza.

Sobre el particular, el segundo de la representación chilena ante la ONU, Cristian Maquieira, dijo que "no hemos decidido" si apoyar el borrador de resolución con plazo, pero estimó que "aún hay lugar para discutir sus contenidos".

Maquieira aclaró, sin embargo, que el plazo de 10 días es demasiado corto para que Irak se desarme.

Lagos, según la Casa Blanca, recibió este viernes una llamada de Bush, en la que "discutieron los esfuerzos

internacionales para desarmar a Irak" y "coincidieron en la necesidad del completo desarme de Irak y confirmar la (resolución) 1441" del Consejo, dijo Mike Anton, portavoz del Consejo Nacional de Seguridad de Estados Unidos.

La canciller chilena Soledad Alvear, en declaraciones a la AFP poco antes de viajar a Nueva York la noche del jueves, adelantó que después de escuchar este viernes el informe de los inspectores de la ONU, Chile votará de acuerdo a "ciertos principios que hemos hecho presentes desde que hemos ingresado al Consejo de Seguridad".

El primero de esos principios, según precisó, es "el multilateralismo" que se opone a una acción unilateral de Estados Unidos, para que las decisiones sobre Irak "se tomen dentro del sistema de Naciones Unidas".

Este viernes ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Alvear afirmó que su país quiere que prosigan las inspecciones en Irak para garantizar una solución pacífica y multilateral.

"Una última oportunidad para la paz debe consistir en el fortalecimiento de las inspecciones a Irak, con plazos limitados y exigencias concretas, acordes con el sentido de urgencia impuesto por la resolución 1441", dijo la canciller.

El eventual ataque de Estados Unidos a Irak fue rechazado en forma unánime por los partidos políticos chilenos del oficialismo y la oposición, pero el clima bélico en el Golfo motivó la conformación de una serie de organizaciones sociales que abogan por el mantenimiento de la paz.

En esta línea, el Parlamento aprobó el miércoles seis acuerdos en los que se insta al presidente Lagos a manifestarse contra las soluciones que impliquen el uso de la fuerza y a extender los plazos para las inspecciones de desarme de las Naciones Unidas en Irak.

AFP

Viernes, 7 de Marzo de 2003, 22:17

Emoi.com